

DOI: 10.18572/2500-0349-2021-2-40-44

## Правовой статус федеральной территории как публично-правового образования

**Коростелева Марина Владимировна**, доцент кафедры конституционного и административного права Волгоградского института управления — филиала Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации, кандидат юридических наук korostelevamv@mail.ru

22 декабря 2020 года вступил в силу Федеральный закон № 437-ФЗ «О федеральной территории «Сириус»». Федеральная территория «Сириус» в нем понимается как публично-правовое образование, имеющее общегосударственное стратегическое значение. С принятием обозначенного закона в российском законодательстве появился новый термин — «орган публичной власти федеральной территории», который вправе осуществлять как полномочия органов государственной власти, так и полномочия органов местного самоуправления. Учитывая новизну данного акта, в статье рассмотрены особенности организации публичной власти в границах федеральной территории, при этом акцент сделан на особенностях организации местного самоуправления как одного из ее уровней. Поскольку опосредованной формой осуществления местного самоуправления в границах федеральной территории «Сириус» выступает деятельность ее органов публичной власти, автор отмечает особую важность для реализации конституционных положений о местном самоуправлении форм его непосредственного осуществления населением. В работе сделан вывод о необходимости проработки вопроса о соотношении форм осуществления местного самоуправления с формами участия граждан в управлении федеральной территорией. Автор обозначает имеющиеся в нормах федерального закона пробелы, которые требуют своего правового регулирования.

**Ключевые слова:** федеральная территория, публичная власть, публично-правовое образование, органы публичной власти федеральной территории, местное самоуправление, формы участия населения в осуществлении местного самоуправления.

### The Legal Status of a Federal Territory as a Public Law Structure

**Korosteleva Marina V.**

Associate Professor of the Department of Constitutional and Administrative Law of the Volgograd Institute of Management — Branch of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration  
PhD (Law)

On December 22, 2020, Federal Law No. 437-FZ 'On the Federal Territory of Sirius' entered into force. The federal territory 'Sirius' in it is understood as a territorial unit with public legal status, which is of national strategic importance. The law introduced a new term — 'public authority of the federal territory'. This authority has the right to exercise both the powers of state authorities and the powers of local self-government authorities. Given the novelty of this act, in article considers peculiarities of the organization of power within borders of federal territory. At same time, emphasis is placed on peculiarities of the organization of local self-government. The law provides that local self-government within of federal territory 'Sirius' is carried out by authorities of federal territory. Due to this, author notes importance forms of direct implementation local self-government by the population for implementation of constitutional guarantees of this institution. The article concludes that it is necessary to study issue of relationship between forms of local self-government and forms of citizens' participation in management of federal territory. Author indicates for gaps in norms of federal law that require their own legal regulation.

**Keywords:** federal territory (federal region), public authority, territorial unit with public legal status, public authorities of federal territory, local self-government, forms of participation of the population in implementation of local self-government.